

COMPTE-RENDU DE LA RENCONTRE EN ITALIE DU 09.03 - 15.03.2014

La deuxième rencontre a eu lieu mi-mars chez notre partenaire de Conversano. Les écoles partenaires sont arrivées le week-end et le lundi 8-9-10 mars à l'aéroport de Bari où les collègues italiens Brigitte et Maria les ont cherchés avec un bus loué à cet effet. Le premier dîner commun le dimanche soir marqua le début d'une longue découverte du patrimoine gastronomique régional. En effet, chaque repas au long de cette belle semaine a réservé son lot de délicieuses surprises et aucun plat n'a ressemblé à un autre.

Le thème de cette rencontre a été le patrimoine naturel dont la richesse et la variété s'est reflété dans nos assiettes. La région des Pouilles (Puglia) sont un riche territoire agricole béni par un climat clément: les produits du terroir – vin, aubergines, courgettes, tomates, fèves, fromages etc. – rencontrent les délices de la mer Adriatique – poissons et fruits de mer. La visite des grottes de Castellana le mercredi matin, le plus grand complexe de grottes en Italie, a permis aux partenaires de découvrir un autre joyau du patrimoine naturel local. L'après-midi de la même journée, les élèves participants de chaque école ont présenté le patrimoine naturel de leur région et/ou de leur pays en langue française. La présentation s'est déroulée au lycée hôte San Benedetto de Conversano où les partenaires ont été chaleureusement accueilli par la directrice et son adjointe.

Les autres jours ont été davantage consacrés à la découverte du patrimoine culturel des Pouilles: site archéologique d'Egnezia, centres historiques de Monopoli et de Bari, habitats rustiques nommés "trulli" d'Alberobello, le château énigmatique de Castel del Monte de Frédéric II, le village pittoresque de Polignano perché au-dessus de la mer et bien sûr le centre historique ainsi que le musée de la ville de Conversano.

Deux réunions de travail entre enseignants ont permis de faire le point sur l'avancement du projet et de discuter des prochains objectifs à court et moyen terme: choix d'un logo parmi les nombreuses propositions faites par les élèves, conception et organisation du site du projet, évaluation des produits et activités réalisés entre la première et deuxième rencontre, échéancier pour les activités et produits à réaliser les deux prochains mois jusqu'à la troisième rencontre, organisation et déroulement de la troisième rencontre en Pologne fin mai etc.

La rencontre s'est terminée le vendredi soir par une belle fête organisée par les partenaires italiens. Les enseignants, la direction, les élèves et les parents d'élèves avaient préparé un délicieux buffet de spécialités régionales. Des discours cordiaux, des discussions amicales et des danses conviviales ont égayé la soirée.

Tous les élèves venus de l'étranger ont été ravis de l'hospitalité de leurs correspondants italiens qui les ont accueillis dans leurs familles pendant presque une semaine. Les larmes ont été nombreuses au moment du départ des partenaires le samedi et dimanche 15 et 16 mars. Tous les enseignants ont été impressionnés par la gentillesse, la générosité, la disponibilité et l'efficacité des partenaires italiens et en particulier de la coordinatrice italienne Brigitte Mastromardi.